

UNED: 30 años trabajando por la sociedad guineana

La UNED viene ofreciendo desde hace treinta años educación universitaria a toda la población guineana, a través de su centro asociado internacional, con sedes en Bata y Malabo. Durante este tiempo ha prestado una atención especial a la difusión de la lengua española, al desarrollo social, a la promoción de valores ciudadanos y a la incorporación de las mujeres a los estudios universitarios. Como única institución universitaria española con presencia en el país, la UNED ha aceptado acoger la conferencia sobre el español que impartirá Teodoro Obiang en la sede de Bruselas. El acto forma parte de su agenda en Bruselas, donde participa en la IV Cumbre UE-África 2014, organizada por el Consejo Europeo

La UNED está abierta en Guinea Ecuatorial a todos los estudiantes que cumplan los requisitos necesarios para acceder a la educación superior atendiendo a la pluralidad política del pueblo guineano. Entre sus objetivos destaca fomentar la participación de la mujer guineana en el mundo universitario.

La protección de la cultura y el idioma español en el área ecuatoguineana es otro de los objetivos diferenciales que configuran las dos sedes del centro asociado internacional como foco cultural desde el que se promueve la diversidad política, económica y de género en todo el país.

La UNED ha formado en los cuatro últimos cursos a más de 3.500 estudiantes y mantiene un equipo docente de casi 40 tutores.

30 años de universidad para todos en Guinea

El Tratado de Amistad y Cooperación entre la República de Guinea Ecuatorial y España, de 23 de octubre de 1980, y el Acuerdo complementario en materia de educación entre el Gobierno de la República de Guinea Ecuatorial y el Gobierno del Reino de España, de 17 de octubre de 1980, sentaron las bases de la cooperación educativa, en todos los sectores de la enseñanza, entre ambos países.

Para el desarrollo de estos acuerdos en el ámbito de la enseñanza superior, el 26 de junio de 1981 se firmó en Malabo el Protocolo entre el Ministerio de Educación y Ciencia de España y el Ministerio de Educación, Cultura, Juventud y Deportes de Guinea Ecuatorial, por el que se resolvió establecer un Centro de Enseñanza Superior en Guinea Ecuatorial de la Universidad Nacional de Educación a Distancia de España a fin de dar satisfacción a las necesidades de formación superior del pueblo ecuatoguineano.

Desde entonces, en sus más de treinta años de existencia, las actividades de la UNED, en coordinación con las autoridades españolas de cooperación con Guinea Ecuatorial, han respondido al objetivo de dotar y establecer en ese país una referencia académica española en materia de enseñanza y extensión universitarias que estimule y prestigie al país y sus ciudadanos.

Los Centros de la UNED, tanto en Bata como en Malabo, han constituido los principales focos de actividad intelectual del país y han contribuido a la formación universitaria de sus profesionales. Resulta también especialmente destacable la contribución de esta Universidad a la política española de conservar la identidad lingüística y cultural del área en el seno de la comunidad hispanohablante.
